

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras  Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 10 cts. Fuera: trimestre 1'25 ptas.
En mes 30 id. Extranjero: id., 4'50 id.
Paquete de 30 ejemplares 1'25 pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

  NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS

El Congreso del Partido Socialista

Es el primer congreso que celebra el partido, que la agrupación socialista de la localidad no ha encontrado representación debido a que su estado económico no le permitía realizar este gasto.

La causa de que nuestra agrupación se encuentre en tan precaria situación económica, es debido a que desde largo tiempo ha tenido que contribuir a sufragar los gastos de campañas de interés para la clase trabajadora que en otros sitios pagan las Sociedades Obreras y que aquí la agrupación siempre se ha considerado como una parte contributiva.

Sentimos con toda el alma como buenos socialistas, el que nuestra colectividad no haya podido cooperar al engrandecimiento de la Asamblea Nacional de nuestra comunidad política, pero no hemos querido hacer un esfuerzo superfluo para cumplir este deber, por lo que después hubiera resultado que nos dejáramos a la colectividad un lastre pesado, del que trabajosamente tendría que desembarazarse.

El actual congreso es el de mayor importancia y el que más expectación despierta de todos los

que ha celebrado el partido, tanto por los importantes temas que se han de resolver en él, como por las graves circunstancias que atravesamos en el país, por la revisión de valores de la burguesía que se están operando en toda Europa.

A la hora que escribimos estas líneas, no podemos dar cuenta de las resoluciones que se hayan podido tomar en el congreso nacional, pero sí que abrigamos la convicción de que dada la importancia del mismo y la calidad de los compañeros que lo integran, han de dar una buena orientación a las huestes proletarias para que prontamente puedan sacudir la reaccionaria tiranía que en España nos oprime.

De todos modos, desde las columnas de esta modesta publicación, saludamos llenos de fé y de esperanza al congreso de nuestro partido y vivamente deseamos que en todas sus deliberaciones hayan tenido el acierto como esperamos, de satisfacer los deseos y el anhelo de todo el proletariado organizado.

Julio Gascón

Se hacen cortes a la medida y se venden pisos para el calzado.

Calle Polit, núm. 5

Mitin y manifestación

Las Sociedades Obreras domiciliadas en el Círculo Obrero, han organizado para mañana lunes un mitin y una manifestación que se celebrarán el mitin a las nueve y media de la mañana en el Teatro Llerente y terminado este se organizará la manifestación a las once que partirá del Círculo Obrero.

La finalidad de estos actos es hacer ostensible manifestación de protesta contra la burguesía de esta localidad que con conocimiento de causa y serenidad de ánimo no pone nada de su parte para aliviar el hambre que se está ensañando en muchos hogares proletarios.

Hay que declinar toda la responsabilidad de lo que pueda ocurrir en el pueblo, si este llega a un estado de desesperación a consecuencia de los estertores que produce el hambre, hacia aquellos que teniendo a su alcance medios para remediarlo, ven apaciblemente como el pueblo sufre resignado crueles trastornos producidos por la falta de alimento.

No podemos los trabajadores pasar por tan amargos trances sin afrontar la conducta de la burguesía ilicitana, responsable de todo este desequilibrio. No hay derecho a dejar que un pueblo pase hambre y miseria si hay medios para evitarlo e para atenuarlo y estos existen a nuestro entender.

Las Sociedades Obreras, invitan también a que cooperen al engrandecimiento de estos actos a todo el comercio para que cierren sus establecimientos media hora antes de la señalada para la mani-

TRABAJO

festación con el fin de que su dependencia pueda hacer ostentación de protesta con los demás trabajadores.

No deben de titubear los comerciantes en atender esta invitación por que son la clase que más directamente sienten también en sus negocios el hondo malestar del pueblo.

¡Trabajadores! ¡Pueblo todo! Hay que demostrar que no nos resignamos a morir de inanición tanta sin protestar con todas nuestras energías de la conducta de los responsables y proclamar nuestro derecho a la vida.

¡Todos al mitin y a la manifestación y así habremos cumplido con nuestro deber!

Por la paz y la democracia

En asamblea general ordinaria de la Agrupación Socialista, se acordó por unanimidad hacer público por medio de su órgano en la prensa, felicitar a las naciones aliadas por su triunfo sobre el militarismo de los imperios centrales y su aniquilamiento, y felicitar al proletariado universal por haber terminado la guerra y al socialismo mundial por el triunfo conseguido implantando repúblicas democráticas y sociales en vez de las monarquías despóticas y tiranas que los oprimían, huyendo a la desbandada príncipes, reyes, emperadores y zares.

Así termina la guerra que en nombre de un dios desencadenó el Kaiser de Alemania por todo el mundo, empleando todos los medios científicos por el aire, tierra, fondo del mar y superficie, no respetando tratados internacionales habiendo muerto millares de niños de pecho sin ninguna consideración.

Guillermo, tu vida como Emperador ha terminado; cuando lean en la historia que has causado caterec millones de víctimas maldecirán tu nombre todas las generaciones.

FRANCISCO MARTINEZ

OBREROS: Leed
EL SOCIALISTA

En toda organización obrera y socialista, los compañeros cuyos nombres no suenan suelen hacer la obra principal sin la que no existirían muchas colectividades. Hablar y escribir es útil, es conveniente; pero no es lo esencial para crear organismos que tengan desarrollo robusto.

A poco que nos fijemos en lo que nos rodea, veremos que no son los discursos ni los artículos los que hacen que una colectividad viva. Si no hay quien coja los cargos de una Junta directiva, quien asista a las reuniones de ésta, quien extienda actas, quien mantenga correspondencia con otros organismos, quien extienda los recibos, quien los cobre, quien lleve la lista de asociados, quien registre las altas y bajas, en una palabra, quien haga todos esos menesteres indispensables para la existencia de una organización, ésta morirá por consunción, por grandes oradores y escritores que cuente.

MANUEL VIGIL MONTOTO

Vayamos todos contra el régimen

(Conclusión)

Toda la obra de estos gobernantes que se cobijan y se desenvuelven en este régimen, sirve para abilitar a todos los españoles de vergüenza.

La prueba de ello está demostrado con lo que quedamos desacreditados en la guerra Cuba-Filipinas; pero no solamente con eso se le puede dar principio y fin a la obra de los gobernantes de este régimen, sino que aún existe una guerra de Marruecos, la cual todos los gabinetes han declarado que no son partidarios de ella, pero por todos mantenida y que de este mantenimiento se valen para beneficiar intereses

particulares de quien tiene interés en que exista y que también el régimen, más que la clase pobre, la que toda la vida por incultura ha estado supeditada a la tiranía y a todas las instituciones de la sociedad presente, tienen que servir como carne aquí, para dilacerar sus cuerpos en campos de batalla, y si se sabe ya que hay derecho a que los gobernantes digan de nosotros para llevarnos a los campos de batalla ¿porqué consentirlo? Y todos los gabinetes de la monarquía han declarado que no quieren la guerra de Marruecos, entences ¿quien es el culpable que ella exista?... Todos se esconden dentro del régimen, no vayamos dirigidos a un determinado grupo de gobernantes sino todos contra el régimen.

Con el régimen actual, no gozaremos libertad, solo tendremos, ejemplos como que se dieron en el año 1909, acuchillado al pueblo catalán y a cinco hombres inocentes entre ellos Francisco Ferrer y Guardia. Tendremos como hemos tenido con ocasión de la guerra europea, una tiranía comprada por Alemania.

Acaparación por parte de los gobernantes de las subsistencias.

Encarcelamiento de hombres honrados, cultos, no respetando los derechos de huelga, de prensa, ni de opinión, y manteniendo una vergonzosa e inhumana ley de la de jurisdicciones.

Concediendo 400 millones para escuelas y careciendo de ellas; concediendo también más de 100 millones para el ejército, mientras se niega un presupuesto hecho mezquinos millones para enseñanza pública.

Todo esto es la obra que hasta aquí he hecho la monarquía y no esperemos nada de ella.

Yo abrigo la esperanza, que el proletariado español, no perdiendo de vista la obra de otras monarquías y que en vista de ello lo que ha hecho su pueblo productor, como Rusia, Austria Hungría y Alemania, le imitara, haciendo la revolución para poder derrumbar lo que nos desprecia y nos ridiculiza, que es el régimen actual. De todos depende la salvación de España.

Vayamos todos contra el régimen.

ANTONIO CAÑIZARES

nte llamado P. I. H.

tu, longuaraz, majadero, se por partida doble, mal o, mamarrache, ser sin educación...

ue en vez de corazón po- a enorme pata, y en tu cen- craneana se almacena un daze de alcorneque.

no nunca te han salido a labies palabras honestas ni as.

que no has llorado nunca

no tienes entrañas y te as las manos de gusto cuan- civiles ametrallan al pueblo.

objetas sobre el cierre de ricas y el hambre de los

roze te invade cuando ves a

turero cargado con un haz a. ¿Verdad?

los illicitanos pasean pací-

ne ignoran donde existen

enes repletos de víveres, pe-

entendido, germanófilo fra-

o, que la paciencia tiene sus

s; que el hambre desespera,

orta la ira y el río humano se

orda, no respeta a nada ni a

ejemplo de Cullera lo de-

tra.

S. FERRANDEZ

Pastillas Pectorales Balsámicas del OLER, quitan la tos por rebelde que Veinte céntimos paquete en todas las cías y droguerías.

breros, leed

el Socialista

El mitin del Domingo

Organizado por la sociedad de agricultores tuvo efecto como se tenia anunciado el domingo pasado en el Casino de la Baya Alta. Presidió un compañero de la mencionada partida, concurriendo al aete un gran número de campesinos.

Hicieron uso de la palabra como invitados de la sociedad, Antonio Cañizares y el concejal socialista, y nuestro compañero José Vives Vives.

El aete resultó muchísimo, ya por el número de asistentes, como tambien con la satisfacción que por él demostraron los congregados. Se necesita que los campesinos despierten, para que no sirvan para los caciques, como juguete electoral. Ya llegará su día.

AYUNTAMIENTO

Sesión del día 29 Noviembre

Asisten los compañeros García y Vives. El primer punto del orden del día es un oficio del Centro Industria Alpargatera contestación a otro de la Alcaldía cursado a propuesta del compañero Vives y que se refiere a la aguda crisis de trabajo por que pasa nuestro pueblo.

La comunicación dicha da margen a una amplia discusión en la que intervienen entre otros señores concejales el amigo Vives ocupándose extensamente de la crisis de trabajo y sosteniendo la necesidad de que por el Ayuntamiento se designe un representante que se traslade a Madrid y exponga al Gobierno la situación precaria por que pasa Elche y reclame del mismo auxilio para conjurar aún cuando sea en parte la horrosa crisis de trabajo que padece la población.

Para realizar esta gestión serán invita-

das diferentes asociaciones de Elche y entre ellas el Centro patronal, que ha de tener algún interés en reclamar del Poder público el abastecimiento de las materias primas que se emplean en la industria alpargatera.

Unánimemente fué aprobada la propuesta del concejal Vives.

Otro de los asuntos que figuran en el orden del día, es una comunicación de la Alcaldía de Alicante trasladando un telegrama de la de Valencia por el que se invita a los Ayuntamientos y sociedades de la región levantina a celebrar una magna Asamblea en la que se pedirá la Autonomía municipal y regional de las provincias de levante.

Tambien en este asunto intervino el compañero Vives mostrándose conforme con que la Corporación se adhiera a lo propuesto por la de Valencia y se designe representante.

Tras pequeña discusión así se acuerda, designándose como representante al alcalde Sr. Alonso.

Terminado el orden del día, el amigo Vives, hizo algunos ruegos sobre venta de pescadas en malas condiciones y arreglo de calles en el llano, que el Sr. Alonso prometió atender.

Terminó la sesión a las 12'30.

Multas

Per esta alcaldía se han impuesto las siguientes:

5 pesetas, a Antonio Miralles Gadea, per alterar el precio de la venta del pescado.

10 pesetas, a José Pascual Albarranch, per dar en un cuarto de kilo de pescado, quince gramos menos de su peso.

10 pesetas, a cada uno de los pescadores Fernando Sánchez, Rafael Pascual Castelló, Bernardo Conejero, Angel Pascual Castelló, Antonio Miralles Gadea y José González, per alterar el precio de la venta del pescado.

5 pesetas, a José Romero, per dar en un cuarto de kilo de carne, veinte gramos menos de su peso.

Se acabó la guerra

Se venden suelas de cáñamo para Alpargatas de 27 a 29 centímetros desde 80 a 90 céntimos par, y de 24 a 26 centímetros, desde 60 a 70 céntimos par.

También se vende revés de cáñamo a 10 céntimos el par de hombre.

Rincón de San Jorge, núm. 16

José A. Franco

ORTOPEDICO

Creación insustituible en el tratamiento racional-curativo de las Hernias (quebraduras): faja femenina para embarazadas: Piernas y Brazos artificiales a encaje fijo sistema WAST.

Representante:

Francisco Quesada

Practieante

Calle Huerto de Gil.

TINTORERÍA Y QUITAMANCHAS

DE

JOSE GINER

Se tinte al negro carbón.

La ropa negra se tinte de diferentes colores.

Se tintan trajes, crespones, chales, trajes de señora, etc.

Esmero, prontitud, economía

Despacho: Puerta Alicante, núm. 19

— ELCHE —

SE VENDE una Barbería compuesta de dos espejos, dos tecaderos con piedra de mármol y dos sillones, por el precio de 200 pesetas.

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lilla, Lerca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Bellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

La nueva libertad

por WOODROW WILSON

Presidente de la República de los Estados Unidos

Precio: 2 pesetas

De venta en la librería de José Agulló

D.^a Josefa Pascual Puertas

Profesora en Partos

Se traslada de Pi y Margall, 4, a Puerta Morera, 36.

¡Atención!

En la calle de Mestreguerre número 1, se componen paraguas y sombrillas, a precios económicos.

Se pnen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de toda clase.

Se garantizan las composiciones para medio año.

CARLOS PICO, El Drapero

José Agulló Sánchez

LIBRERO IMPRESOR

Corresponsal de las principales librerías de España y Extrajero

Depósito de las Bibliotecas de Sopena, Sempere, Renacimiento, Calleja, Hispania, etc., etc.

Canalejas, 5.—Elche.

Tip. J. Agulló Sánchez.—Elche.